
AGENDA DES FESTIVITES 2020 
Les Ateliers de nos Voisins… à Cornillon  

9ème édi on : 22 au 28 juillet 2019  
 

L’atelier d’écriture a réuni 10 personnes, qui ont été 
très satisfaites. L’absence de Vianella Guyot à l’ouver-
ture et la clôture des Ateliers n’a pas permis la présen-
tation habituelle des textes, Il est envisagé de faire un 
montage, des écrits de cette édition. 
Pièges à rosée : 6 personnes, qui ont apprécié.  
Sculpture : faute de temps, il a fallu admettre que le 
résultat attendu ne pouvait être obtenu.  
Tricot et crochet : satisfaction de l’animatrice et des 
participants. Des poissons-magnet ont été offerts aux 
personnels administratifs de la Com-com, pour les re-
mercier du tirage d’affiches et flyers. 
Bois flotté : le succès a de nouveau été au rendez-
vous. 
Aquarelle et collage : une réussite, compte tenu de la 
nouveauté de l’exercice 
« Exposition » : les photos de Pierre ont été très appré-
ciées, et les panneaux ont été lus par beaucoup de visi-
teurs. Compte tenu du nouveau lieu, l’équipe de pré-
paration a très bien réussi l’aménagement, malgré des 
conditions « particulières » de son accès, et le fait que 
le «Grand Oriol» semble peu connu des Triévois : les 
travaux préparatoires à l’installation de la fibre n’ont 
rien arrangé. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Belle assistance à la conférence sur « les Eaux du 
Trièves », en collabora on avec les Amis du Musée du 
Trièves. 
Tombola : ambiance sympathique et animée lors du 
tirage.  
Animation de la clôture : ce qu’a proposé Manon Jos-
serand a beaucoup plu. 
Visite des Hautes Glaces : satisfaction générale des 
participants. 

 
   Arrête ton ch’art! Fais ton foin! 

 
Pour 2020, le comité des fêtes prévoit 

de renouveler la soirée concert Arrête ton ch’art !, Fais 
ton foin !  Le 6 juin 2020 un clin d’œil aux agriculteurs 
en pleine fenaison. Mais c’est aussi à cette période 
que se tenait la vogue d’antan à Cornillon-en –Trièves.  
 Le principe est de se faire succéder 3-4 groupes de 
musiciens de style différents en fin d’après-midi et 
toute la soirée. 
Cette année encore, nous comptons ouvrir la scène et 
inviter des associations du Trièves qui pourront pré-
senter leur travail  de 19h à 21h. Nous associerons 
dans la journée l’association de jeunes grapheurs dans 
le cadre d’un Festitour de Festistreet pour un chantier 
jeune de décoration du silo à pouzzolane de la com-
mune. 
La soirée doit se dérouler aux Ecuries de Cornillon, 
nous proposerons une buvette et un repas constitué 
de produits locaux. 
Toutes les personnes voulant donner un coup de main 
au projet sont les bienvenus... 
Une première réunion d’organisation aura prochaine-
ment lieu. Nous vous en informerons. 
Mais vous pouvez déjà vous signaler sur le mail sui-
vant : 
cdfcornillonentrieves@gmail.com 
       Cécile Suzzarini 

L’atelier et le repas ravioles 

Le samedi  14 mars 2020 
Comme chaque année, à la sortie de l’hiver, le Comité 
des fêtes propose un atelier ravioles. C’est l’occasion 
de passer un moment convivial tout en apprenant les 
techniques pour réaliser ces délicieuses ravioles. Et 

dans la soirée se tiendra le traditionnel repas dans la 
salle des fêtes. 

Le Collectif des « Ateliers de nos voisins » remercie 
très vivement tous les habitants qui se sont associés à 
la préparation. 
Il vous donne rendez-vous, en juillet prochain, pour la 
10ème édi on, et souhaite à toutes et tous un bon dé-
but d'année 2020. 
       Michel Helly 

 

 

Le mot du maire 
L’année 2019 s’est achevée avec comme toujours son lot de joies et de peines. Cette année a vu la dispari-
tion de trois figures marquantes de la commune. Tout d’abord Guy Mathelet qui présida aux destinées de 
Cornillon pendant trois mandats et également à celles du SIVOM inter communal. Ensuite Michel Tatin qui 
fût l’adjoint du Guy Mathelet et ensuite le mien… 
Enfin Claude Clément dit ‘Tonton’ personnage emblématique de la commune haut en couleurs que toutes et 
tous connaissaient. 
Pour tous les trois nous aurons une petite pensée. 
Comme vous le savez car j’ai déjà évoqué ce sujet avec vous au 31 décembre la commune a perdu la gestion 
de l’eau potable. A l’heure où j’écris ces quelques lignes le scénario est encore un peu flou. Il est probable 
que la Communauté de Communes du Trièves qui aura désormais la compétence eau potable déléguera au 
moins pour un temps la gestion de ce service aux communes avant de prendre également la compétence 
assainissement d’ici 2021. 
Il y aura aussi en 2020 le renouvellement du Conseil Municipal, mais en période pré électorale je n’ai pas le 
droit d’évoquer plus en détail ce point. Il en est de même pour l’information sur les travaux qui doit rester 
sobre et ne pas être présentée comme un bilan de fin de mandat. 
La CCT a mis en place les bacs semis enterrés pour diminuer les coûts de collecte et maîtriser le prix de la re-
devance. Cependant qui sait pour combien de temps car les prix de vente des cartons, papiers, verres et 
emballages ne cessent de baisser. Néanmoins il faut continuer et 
même améliorer le tri car tout ce qui n’est pas trié est incinéré. Ce 
qui représente une charge très importante impactant directe-
ment le montant de la redevance qui est supporté par tous. 
Je terminerai en vous présentant mes meilleurs vœux ainsi que 
ceux du Conseil Municipal pour que l’année 2020 vous soit douce 
et vous apporte le bonheur la prospérité et la santé.   
         Gérard BAUP 

NUMEROS UTILES 

Mairie : 04.76.34.96.16 

Horaire d’ouverture : 

Lundi et vendredi : 9h-12h 

Mardi et jeudi : 9h-12h et 14h-16h 

e-mail : mairie.cornillon-en-trieves@wanadoo.fr 
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 ESPACE MUNICIPAL 

LES PROJETS EN COURS 

LES PROJETS ABOUTIS 

Projet de desserte du massif de l’Aurouse 
Le projet de desserte va se concrétiser. Les travaux 
vont se lancer au printemps. Les entrepreneurs ont été 

choisis suite à un appel d’offre. Les entreprises Pellis-
sard et Trièves Travaux vont réaliser les terrassements. 
L’entreprise Champollion se chargera de l’ouverture 
de l’emprise.  

Le maitre d’œuvre sera l’ONF. 

Déploiement de la Fibre 
Les travaux de déploiement de la Fibre avancent. 

Mais nous savons que l’ensemble des Trièvois n’au-
ront pas la fibre dans les même délais. 

Dans l’état actuel des choses, la phase primaire de dé-
ploiement du réseau structurant au niveau de Cornil-
lon est terminée sauf pour Villard-Julien.  

La phase secondaire et finale va donc démarrer. Elle 
consiste à déployer les lignes optiques à chaque habi-
tants et entreprises. Cette phase est réalisée par le 
délégataire de service public Isère Fibre . 

L’estimation de voir arriver le très haut débit dans nos 
foyers se profile pour 2022. 

 

Rénova on du toit de l’ancienne école de   
Villard-Julien 

L’entreprise Merle de La Mure vient de terminer les 
travaux. 
La couverture, la charpente, la zinguerie et le chainage 
ont été refais à neuf. 
Le coût s’élève à 103 080 € TTC. 
Subventions : 20000€ de l’enveloppe parlementaire de 
Mme Battistel et 6500 € de la Région. 
  

Créa on d’un silo à pouzzolane 

Pour faciliter le stockage et le chargement de la pouz-
zolane durant la saison hivernale, il a été réalisé un silo 
sur la plateforme de l’Aubépin. 

L’entreprise Lagier Bâtiment s’est chargée des travaux 
pour un coût de 13000 € TTC. 

Une bâche définitive est prévue avec des vraies fixa-
tions et les pneus ne sont que provisoires.  

Par ailleurs, il est  en projet d’embellir et d’intégrer cet 
ouvrage au paysage par une action en collaboration 
avec une Junior association de Mens : Trièves Street.  

 Les réseaux du hameau de Cornillon 
La rénovation, le renforcement et l’enfouissement des 
réseaux filaires, d’eau potable, d’assainissement et de 
protection d’incendie du hameau de Cornillon ont été 
réalisés cette année.  

Quelques raccordements doivent encore se finaliser en 
ce début d’année. 

Il est prévu également  de reprendre l’enrobé de la 
place d’une façon uniforme courant 2020. 

FESTIVITES 2019 

Le Gouter de Noël 

Comme depuis quelques années maintenant, le CIAS 
de la commune et le Comité des fêtes organisent le 
goûter de Noël auquel sont conviés les habitants. 

Cette année, il était programmé une animation Rigo-
don. 

Merci aux danseurs, aux participants et au Père Noël! 

Ateliers et repas Ravioles 

Une fois de plus, l’évènement qui fêtait sa 10éme édi-
tion a tenu ses promesses au mois de  mars dernier. 

Belles rigolades lors de l’atelier! 

Une salle pleine lors de la dégustation du repas! 

Vive les Ravioles de Cornillon! Miammmm!! 

3è édi on de la Sauvagine 
Trail et randonnée non chronométrés qui étaient orga-
nisés dans les forêts communales au dessus de Villard 
Julien. Il y avait au programme deux parcours adultes : 
13 km et 8 km . Les 5 parcours enfants ont été organi-
sés par des jeunes du village.  

Repas à la suite avec les habitants. Participation : envi-
ron 150  personnes.    

Afin d’améliorer le parcours et de proposer un nou-
velle itinéraire de ballade tout au long de l’année, un 
sentier a été rouvert par des bénévoles au dessus du 
hameau en direction du champ de l’Aurouse. Merci à 
la commune et à L’ONF pour leur accord. 

Et un grand merci à tous les bénévoles venus de tous 
les horizons! 

 La Fournée de Viljul 
Journée consacrée à la fabrication de pains et pizzas 
dans le four à pain communal de Villard Julien, reven-
dus ensuite à la population. Un apéritif était organisé 
à midi pour tout le monde.  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Cette vocation de transmettre, de monter des projets est à 
l'image de Marie qui, comme ses abeilles, va "se nourrir d'ail-
leurs" pour butiner et récolter maintes connaissances. Formée à 
la recherche universitaire et  grâce à de nombreux voyages, elle 
continue à étudier l'écologie et cherche à comprendre l'impact 
de l'homme sur son écosystème.  Ainsi, elle est toujours en 
recherche de solutions pour proposer de nouvelles gestions 
de notre environnement. 
Une fois les connaissances prélevées tel le pollen, il faut les 
transmettre. Marie a pu découvrir la belle expérience d’en-
seignante en écologie et aménagement du territoire au sein 
du lycée agricole de Poisy.  
Riche de ses multiples connaissances et solide dans ses con-
victions, Marie souhaite partager les valeurs qu’elle défend 
dans un futur proche à travers un projet pédagogique.  Une 
de ses convictions prioritaire : le changement des habitudes 
peut se faire par la façon de se nourrir. Des gens "bien 
nourris" par des produits sains seront d'autant plus sen-
sibles à une approche plus écologique et durable de leur 
mode de vie. 
La maison Ecoquille, la soif d'apprendre, le besoin de dé-
couvrir de nouveaux horizons et l'envie de partager for-
ment un projet global : le formidable "challenge" de propo-
ser une alternative réaliste, concrète et adaptable à  notre 
fonctionnement actuel.  
Espérons que ce nectar d'initiatives attirera les abeilles qui 
sommeillent en nous. 
 
       Frédéric Folliet 

Michel et Guy, l’amour de la terre. 
 

Au détour d’un chemin, assis sur le talus herbeux bordant 
le champ dernièrement labouré, se tient Michel. Le regard à 
l’horizon, il scrute la plaine de Villard-Julien. Entouré des 
effluves de cette terre fraichement retournée et bercé par 
ce léger vent venant du lac, il contemple le paysage et s’en 
ressource. 
Michel est paysan. Fier de ses terres et de ses racines. Il les 
a cultivées jusqu’à la retraite, sans relâche, avec rigueur et 
plaisir. 
Si vous prenez le temps de vous asseoir avec lui, il vous ra-
contera certainement une partie de chasse au lièvre entre 
la haie des Gravelats et celle des Blâches qui se terminerait 
dans le marais sous chez Terrier… Il affectionne particulière-
ment cet endroit car il borde le coteau où pousse sa vigne. 
Les ceps de Landau se palissent sous ses doigts depuis le 
milieu des années 60. Il vous racontera avec délectation le 
moment des vendanges. Un surcroit de travail dans la vie 
d’un agriculteur… mais ce n’est pas laborieux, juste un mo-
ment convivial d’où naitra quelques hectolitres d’un vin 
rouge digne de son terroir. 
Après avoir fait le tour des nouvelles du pays, d’une belle 
poignée de main, il vous saluera prestement car la tournée 
des réservoirs l’attend. Ce souci de veiller sur l’eau potable 
de la commune, Michel l’a eu durant cinq mandats entre 
1977 et 2006 en tant que conseiller et adjoint au maire. 
Dans nos territoires ruraux, la vie d’agriculteur est souvent 
indissociable d’un engagement au service de la commune. 
La proximité avec l’histoire pastorale et la connaissance du 
terrain rendent naturel cet engagement. L’équipe munici-
pale que formaient Albert Chauvin-Bayle, Michel Tatin et 
Guy Mathelet durant plusieurs décennies ne démentira pas 
ce postulat. Ce long travail, au service de la commune est 
empreint d’une confiance mutuelle et en lien étroit avec les 
indispensables secrétaires de mairie. 
Pour être précis, Guy Mathelet n’était pas agriculteur mais 
en tant que fils de paysan de la vallée de Bozel en Savoie et 
technicien agricole de la Chambre d’agriculture dans le 
Trièves, il avait un fort attachement au territoire et à ses 
habitants. Durant ses multiples mandats de maire et prési-
dent du SIVOM puis de la Communauté de communes de 
Mens et aussi celui de président du Syndicat d’aménage-
ment du Trièves, il n’a eu de cesse de chercher à innover 
pour développer l’activité économique de notre région. 
A travers ses multiples projets aboutis, on peut retenir : la 
création du bâtiment relais de la zone artisanale de l’Aubé-
pin, la réhabilitation des toitures du hameau de Cornillon 
dans le cadre d’une démarche européenne de préservation 
d’un patrimoine remarquable, le démarrage de la moderni-
sation du réseau d’eau potable de la commune ainsi que la 
création des premières coupes affouagères… 
De cette vie au service du pays Triéves, Guy Mathelet a lais-
sé son empreinte conviviale et humaine. 
Durant cette année 2019, Michel et Guy nous ont quittés 
pour rejoindre Albert. Ils font de nouveau équipe et nous 
observent d’un œil bienveillant, le devoir accompli... 
Au nom des Cornillonnais, merci Michel, merci Guy et pas-
sez le bonjour à Albert. 

Adressage 
Au printemps 2019, la population a été consultée pour 
faire des propositions de noms pour les 31 rues de la 
commune. 
Nous avons recueilli un bon nombre de propositions 
intéressantes et farfelues. Ah ! L’humour  des Cornil-
lonnais permet de passer des moments sympathiques 
à la lecture des propositions lors du conseil municipal. 
D’ailleurs celui-ci fit donc des choix de noms selon les 
propositions et les critères de cohérence géographique 
ou historique. Les habitants furent informés de ces dé-
cisions. Quelques remarques avisées ont ainsi permis 
d’améliorer la deuxième mouture de la liste des noms 
de rue choisis de façon définitive. 
La sélection du fournisseur est faite. Les plaques de rue 
et de numéro seront en compact (Stratifié Haute Pres-
sion) et d’une couleur de ton bois (Pin Tyrol). 
La mise en place aura lieu à partir de mi- printemps. 
Le coût est de 7000€ TTC avec un subventionnement à 
hauteur de 30% par le Département. 
Voir l’exemple du type de plaque de rue choisi chez le 
fournisseur ci-dessus. Cornillon-en-Trièves apparaitra à 
la place de Domancy. 

Projet d’ouverture sentier: 

 Sentier PDIPR existant 

 Sentier à ouvrir 

Randonnée, ouverture d’un ancien  chemin 
 

Si vous regardez le cadastre vous verrez que beaucoup 
de chemins sillonnaient la commune à une époque où 
les routes actuelles n’existaient pas. Ces chemins ont 
disparu faute d’utilité ou d’entretien. Certains ont été 
sauvegardés car ils ont été inscrits et répertoriés sur la 
carte des voiries et chemins communaux. Ce docu-
ment réglemente l’entretien de ces derniers.  
Parmi les chemins disparus, il y en a un que la com-
mune projette de rouvrir. Plus exactement, de créer 
un sentier piétonnier sur l’ancien tracé. Les VTT et les 
chevaux pourront y passer également. 
Je vous invite à consulter la carte ci-jointe pour décou-
vrir le projet : 
L’ouverture de ce sentier permettra de faire une 
boucle sur la plaine du Grand-Oriol. Et en terme de 
sécurité elle permettra d’éviter de marcher le long de 
la départemental qui monte de l’Homme du lac au col 
de Cornillon. 
Par la suite ce tronçon rentrera dans le réseau de bali-
sage jaune PDIPR (Plan départemental des itinéraires 
de promenades et de randonnées). 
Pour effectuer l’ouverture de ce sentier, la commune 
et le comité des fêtes souhaitent organiser une jour-
née avec une équipe de bénévoles pour effectuer une 
première partie de ce travail. Nous programmerons 
donc cette journée courant mars ou avril. Nous infor-
merons les habitants dès que la date sera définie. 
Bonne future balade ! 



Mariage : Toutes nos félicitations à :  

Bérangére Grillet et Julien Bèzombes-Philippe le 20 
juillet 2019 

Décès : Toutes nos sincères condoléances aux fa-
milles de : 

Guy Mathelet le 31 janvier 2019 

Michel Tatin le 3 mars 2019 

Claude Clément le 8 avril 2019 

Naissance : Bienvenue aux petit(e)s Cornillonnais(e)s: 

Liam Froment né le 4 mars 2019. Fils de Ludivine Boog 
et Florien Froment. 

Anna Cutivet née le 12 juin 2019. Fille de Laëtitia Séne-
bier et Emilien Cutivet. 

Ayline Argoud née  le 23 août  2019. Fille de Emilie 
Tacchini et de Julien Argoud. 

AGENDA MUNICIPAL 

  

Conseil Municipal.  

20h30 à la salle de la mairie :  

 Mardi 14 janvier 

 Mercredi 12 février 

 Mardi 10 mars 

ESPACE COMMUNAUTE DE 

COMMUNES DU TRIEVES 

Les Territoires Zéro Chômeurs Longue Durée 
(TZCLD), qu'est ce que c'est ? 

 

Ce projet de territoire – au niveau national, dix sont 
déjà en cours d'expérimentation avec des résultats 
probants - a pour objectif de proposer à tous les vo-
lontaires chômeurs de longue durée (CLD) un emploi 
en CDI par le biais d'une Entreprise à But d'Emploi 
(EBE), sans se subs tuer aux emplois existants. Voilà le 
défi ! 
 
Pour ce faire, un Comité Local pour l'Emploi (CLE) a 
été créé. Il pilote et accompagne le travail de per-
sonnes volontaires pour construire cette candidature 
et préparer la mise en place d'une EBE sur le Trièves. 
Le CLE regroupe plusieurs collèges : élus, collectivités, 
chômeurs de longue durée, entreprises, partenaires, 
associations, habitants et structures d’insertion. 
 
Plusieurs commissions ont été créées pour élaborer 
une candidature qui corresponde à notre territoire et 
à ses enjeux. Un travail important de mise en forme 
du projet a déjà pour partie été réalisé. 
Ces emplois sont financés par une réorientation des 
coûts du chômage vers ce nouveau marché du travail 
ainsi que par le travail fourni par l’activité de l’EBE. 
 
Tout cette organisation a pour mission d’inventorier 
les besoins locaux non satisfaits par des services pro-
posés : aux entreprises de toute sortes, aux agricul-
teurs (polyculture/élevage, mais aussi maraîchers, vi-
gnerons …), du soutien aux particuliers (aide à domi-
cile, au jardin, en structures sociales, en concierge-
rie…) ou à la collectivité (entretien des sentiers, élimi-
nation des dépôts sauvages de déchets …), mais aussi 
des activités propres à l’EBE (atelier bois d’extérieur, 
recyclage des déchets verts …). 
 
Tout ceci requiert beaucoup de polyvalence et d’adap-
tabilité pour satisfaire des besoins liés aux surcroîts de 
travail ponctuels ou non ou à la saisonnalité d’activités 
très différentes les unes des autres. 
 
Pour en savoir plus : Pep’s-Trièves accueil le mardi à 
l’Étrier (Monestier de Clermont), le vendredi à 
Mixages (Mens). 
 
 
 
Claude Vauchelles, pour Pep’s 
Trièves 

Les  élections municipales auront lieu le  dimanche 15 
mars 2020 pour le premier tour et le dimanche 22 
mars 2020 pour le deuxième tour. 

A savoir qu’il sera possible de s’inscrire sur la liste élec-
torale jusqu’au vendredi 7 février 2020.  

ETAT CIVIL 

L’abeille, l'Homme et l'apicultrice. 

L'écologie, voilà un mot qui dit tellement de choses qu'il en a per-
du son sens, un mot fourre tout... Encore plus dans le contexte 
actuel où les générations qui cohabitent sur la terre sont tiraillées 
entre leur réalité, leur culture, leur passé et leur avenir... 
Pourtant, il n'y a rien de plus limpide que l'écologie car c'est sim-
plement la base de tout. Ce tout qui est la vie. Et cette vie qui se 
doit d'être durable. Et là les choses se compliquent encore. Du-
rable..! Un mot qu'on utilise et qu'on entend partout, un peu trop 
facilement, utilisé à tout va sans vraiment comprendre son sens. 
Petit rappel : "L'écologie est une science qui étudie les êtres vi-
vants dans leur milieu en tenant compte de leurs interactions. Cet 
ensemble, qui contient les êtres vivants, leur milieu de vie et les 
relations qu'ils entretiennent, forme un écosystème." 
Illustrons un peu maintenant. Prenons simplement le cas des 
abeilles. Ces insectes attachants ont le pouvoir de sensibiliser les 
gens. Tout le monde aime les abeilles, d'autant plus la génération 
"Maya". Ce e généra on qui a le pouvoir de diriger et de changer 
les choses en ce moment. 
Mais revenons à nos "Apis melifera", il est inutile de répéter que 
nos charmantes butineuses sont dans une mauvaise passe à 
l'image de notre terre. Des limites ont été franchies. Notre monde 
ne sera plus le même. Les abeilles tentent de survivre, l'homme 
aussi…  
Pourtant, il y a des signes positifs, une certaine prise de cons-
cience des fauteurs de trouble, nous les hommes. 
Revenons encore à nos abeilles. Par leur souffrance, elles nous 
ont touchés, réveillés. Et surtout transmis un message : on n’est 
pas immortel. Une société n'est pas immortelle. Réagissez! Réagis-
sons!  Dans la lignée des lanceurs d'alerte, l'abeille a réussi à pas-
ser le message. La réaction est là mais elle est  longue à se concré-
tiser et  surtout à s’intensifier. 
Dans ce travail de longue haleine, pour réussir à renverser la va-
peur, à bouger les lignes afin de développer  un système plus du-
rable, il nous faut acquérir des connaissances, glaner des informa-
tions de façon durable aussi. Autour de nous, la nature offre de 
nombreux moyens d’actions : des moyens concrets, proches, qu’il 
faut savoir observer. A nous de s’en inspirer, de se les approprier, 
de les imiter en douceur… Et, à chacun de les faire évoluer, de 
comprendre leur complémentarité pour développer un nouvel 
écosystème…durable et de proximité. 
L'idée n'est jamais parfaite mais elle a le respectable mérite 
d'exister, d'essayer et d'essaimer sa volonté d'agir. Le concret, il 
est là autour de nous, jamais loin, il faut savoir le chercher 
et l'observer. 

L’ACTU DU VILLAGE Alors quel est ce lien entre l'abeille et l'humain, entre la victime 
et le fauteur de trouble?  Un « héraut » des temps modernes, fin 
observateur de la nature, l'apiculteur ou l'apicultrice peut être ce 
lien et remplir ce rôle d'émissaire écologique.  
En terme de proximité, notre commune de Cornillon-en Trièves 
accueille un projet innovant, mené par Marie et William, un 
couple qui bourdonne d'idées, qui se lance et qui n'a pas peur des 
piqûres ! Deux personnages aux trajectoires singulières ayant des 
approches de la vie différentes mais complémentaires. Elle a 
l'âme voyageuse, lui est plus terrien. Mais ils sont unis par un 
idéal commun : agir et être en accord avec leurs convictions. 
Quand l'envie de construire leur maison émerge, un souhait s'im-
pose naturellement à eux : trouver un concept qui leur corres-
pond, en harmonie avec leur engagement éthique et durable et 
en consensus avec leur budget. Là, on rejoint encore plus la réali-
té, cette réalité économique qui nous donne l'excuse de ne pas 
s'engager dans des voies alternatives. Ce n'est que compromis, 
jamais parfait mais cela bouge. Bouger ces lignes, ces normes qui 
nous limitent. 
Après de multiples recherches, le modèle de la maison Ecoquille 
répond aux critères de Marie et William. Voici un concept, un 
terrain et un gros coup de pouce de la commune qui entérine le 
projet en acceptant le permis de construire. Par souci de bien 
expliquer leur projet et ses valeurs, Marie le présente au maire, 
Gérard et à son premier adjoint, Pierre. Marie, l'apicultrice fait 
mouche ! Boosté par le plein accord de la commune, le chantier 
démarre. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Pendant plusieurs mois, le chantier bourdonne telle une ruche. 
L'ossature de la maison prend forme, s'arrondit doucement dans 
le paysage.  Pouvoir construire simplement à travers une tech-
nique de montage pragmatique, légère et ingénieuse, permet une 
fabrication participative avec les voisins et les amis. L'emploi de 
matériaux naturels renforce le rapport organique à cet habitat 
tant pour le construire que pour y vivre.  
Par ses courbes et sa géométrie, l'architecture de cet habitat in-
terpelle. Qu'on ait les yeux ronds d'émerveillement ou dubitatifs, 
ce projet semble jouer son rôle: susciter la curiosité et proposer 
une alternative. Un rôle de vecteur entre le système actuel qui a 
atteint ses limites et un monde nouveau qui propose une autre 
vision de l'avenir en terme d’habitat. 
 


